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-Os primeiros passos do nosso caminho… 

Bem-vindos! Achei por bem 

começar a relatar esta jornada 

desde o primeiro segundo até ao 

último, pelo que temos de 

retroceder até janeiro de 2022, 

quando alguns jovens “com o 

bichinho para a política” 

decidiram criar listas, com 

estratégias para o combate das 

“Fake News”. Na nossa escola, 

Dr. Horácio Bento de Gouveia, foram criadas 

quatro listas as quais, após as eleições, deixaram de existir. Éramos, 

agora, um grupo com o mesmo objetivo! O de discutir, fundir e 

emendar as medidas propostas para o combate à desinformação, a fim 

de criar um Projeto de Recomendação adequado. Foi também essencial, 

escolher os deputados que iriam ter a missão de apresentar e defender 

as nossas propostas, na Sessão Regional. Os jovens eleitos, tiveram uma 

prestação brilhante e, com a Escola de Santa Cruz, compuseram o 

Círculo Eleitoral da Madeira, que integrou os deputados Manuel da 

Silva, Martim Correia, Tiago Neves e Laura Vieira, e as jornalistas 

Vitória Freitas e Beatriz Melim. Chegámos ao aeroporto Humberto 

Delgado com três medidas, algumas malas de viagem, dedicação e uma 

vontade enorme para a próxima etapa: os dois dias de debate na casa da 

Democracia!  

Como jornalista, a pergunta que mais me colocam é a seguinte: “Mas o 

que é que fizeram, exatamente, na Assembleia da República?” Então 

aqui está, uma visão detalhada destes dois dias!  

 

 

-9 de maio, Palácio de São Bento 

Decidimos aproveitar a manhã para visitar o “Parque das Nações”, com 

arquiteturas fora da vulgaridade, tendo tirado proveito do metro que nos 

levou à majestosa Gare do Oriente. De regresso ao hotel e, após a 

mudança para um vestuário mais formal, estávamos de partida! Ao 

chegar ao Palácio de São Bento, os olhos dos jovens reluziam! Algo 

que vemos em tantas fotografias, estava finalmente, ali, ao vivo e a 

cores. Enquanto aguardávamos a chegada dos colegas dos outros 

círculos eleitorais, fomos tirando fotografias, com o Palácio a servir de 

cenário e aproveitando para conhecer outros jovens e fazer amigos!  

Após passarmos a segurança, foram-nos dadas indicações e uma bolsa 

com muitos objetos úteis, designadamente, um crachá, um boneco-

suporte para o telemóvel com lanterna, uma caneta, um livro com a 

história do Parlamento, um caderno para os nossos rabiscos e 

apontamentos e outro livro com informações sobre a agenda de 

trabalhos e os círculos eleitorais. 

No interior do Palácio, mais propriamente nos 

denominados “Passos perdidos”, tivemos uma grande 

receção, onde nos foram servidos rissóis, pasteis de nata, 

fruta e outras coisas boas que estavam à nossa disposição! 

Na maravilhosa “Escadaria Nobre” pousámos para 

capturar algumas memórias, e aproveitámos o tempo livre 

para fazer algumas entrevistas e aferir o sentimento dos 

jovens quanto ao que estava por vir! A deputada Mariana 

Ferreira, que tinha vindo do Porto, sentia-se “nervosa, mas 

também muito animada” e, quando questionada sobre o 

porquê de ter querido participar nesta experiência, afirmou 
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que “é uma forma de ampliarmos o nosso conhecimento, de 

trabalharmos em grupo, de conhecermos um pouco sobre a política e 

como funciona no nosso País”. Já o deputado Manuel Miguel Silva, da 

Madeira, “não se sentia nervoso, mas, sim, ansioso”.   

Às 14h, enquanto os deputados e professores se dirigiram para as Salas 

das Comissões, os jornalistas, foram encaminhados para a “Sala do 

Senado” (sala utilizada para reuniões internacionais, reuniões de 

comissões, trabalhos dos grupos parlamentares, etc), onde foram dadas 

algumas informações de como iriam decorrer as atividades e sobre a 

função de jornalista. Agora, era hora de exercê-la: fomos espreitar à 

Sala da 1ª Comissão (onde decorria o debate na generalidade do nosso 

Projeto de Recomendação e dos outros apresentados pelos vários 

círculos eleitorais do País), para observarmos o desempenho dos nossos 

colegas e, claro, fotografar! 

 Depois do almoço oferecido pela Assembleia da República, por volta 

das 15h, tivemos uma visita guiada ao palácio de S. Bento, em que 

pudemos apreciar os longos e majestosos corredores e salas, os detalhes 

em talha dourada, os enormes candeeiros, quadros, esculturas, tapetes 

e outros itens tão imponentes. Os “uaus!” de fundo refletiam a vontade 

dos jovens para tirar fotografias, filmar e admirar em seu redor. 

Ficámos a conhecer mais sobre a história do País que está bem 

espelhada na decoração de cada uma das divisões do palácio.  

Esta recheada visita guiada tinha chegado ao fim. Agora havia uma 

pausa para um lanchinho e para conhecer e conviver com outros jovens 

que estão nesta mesma embarcação!  

De volta ao debate na especialidade, e à votação, ficámos super felizes 

pois o Projeto de Recomendação do Círculo Eleitoral da Madeira, tinha 

conseguido ganhar e seria agora o Projeto Base da 1ª Comissão, fruto 

da excelente defesa e argumentação dos nossos deputados, Manuel 

Silva e Martim Correia.  

Já vimos o ponto de vista dos jovens deputados quanto a esta 

experiência, logo, falta sabermos o que é que vai na mente dos 

professores... Entrevistámos o Professor Manuel Silva, do Círculo 

Eleitoral dos Açores, o qual afirmou que “quanto a nós professores, 

(esta experiência) permite-nos fazer com que trabalhemos certas 

competências no campo da formação cívica, no fundo, lançarmos as 

sementes”. Por outro lado, a Professora Ana Paula 

Noite, do Círculo Eleitoral da Madeira, considera 

que “é uma experiência fundamental para os jovens 

perceberem toda esta dinâmica parlamentar, isto é, 

entenderem todo o processo, todo o trajeto dos 

projetos-lei, desde a proposta inicial até à votação e 

aprovação pela Assembleia da República”. 

Hoje, os jovens deputados e os professores tiveram 

um longo dia de trabalho e, portanto, mereciam um 

momento mais sereno. Então, fomos presenteados 

com uma atuação da “Lisbon Film Orchestra” que 

fez o que faz melhor, ao nos proporcionar um 

momento musical, recriando temas de filmes e 

séries, sob a batuta do Maestro! Depois destes 

momentos de descontração, foi-nos servido um delicioso jantar, no 

palácio de São Bento e depois fomos descansar ao hotel. Até amanhã, 

casa da Democracia! 
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-10 de maio, Palácio de São Bento 

Prontos para mais um dia de trabalho, os deputados dos diversos 

Círculos Eleitorais de todo o País, da Europa, mais propriamente da 

França e do Círculo Fora da Europa, este ano, representando as nossas 

Comunidades nos Estados Unidos da América, deslocaram-se para a 

Assembleia da República, onde se deu início ao segundo e último dia 

deste percurso. Às 10h, assistiu-se à Sessão Solene de Abertura, 

presidida por Sua Excelência o Presidente da Assembleia da República, 

Augusto Santos Silva, contando também com intervenções do Ministro 

da Educação, João Costa, da Vice-presidente da Comissão de Educação 

e Ciência, Carla Castro e do Jovem Deputado que presidiria à Mesa dos 

trabalhos, Vicente Castro. 

Depois da troca da Mesa, agora ocupada pelos Jovens Vice-Presidentes 

e Secretária, seguia-se o próximo ponto da ordem de trabalhos: um 

período de perguntas formuladas pelos jovens de cada Círculo Eleitoral 

aos deputados dos partidos PS, PSD, CHEGA, IL, BE, PAN E LIVRE. 

De seguida, iniciava-se o debate na especialidade. dos vários Projetos 

de Recomendação e, nós, os jornalistas, tínhamos algumas questões a 

colocar aos deputados que acabavam de sair da “Sala do Senado”. No 

meu caso, tinha curiosidade em saber os conselhos que teriam para dar 

aos jovens que gostariam de seguir a política. As respostas que obtive 

foram as seguintes: 

• Sr. Deputado Pedro Filipe Soares, BE: “-Em primeiro lugar, 

aprender como o País funciona, ter ideias bem firmes sobre as 

soluções apresentadas para os problemas e depois ter uma 

atividade política num partido, formar um partido, mas fazer 

esse caminho para ter apoio social às suas ideias e após esse 

apoio, chegar à Assembleia da República.” 

 

• Sra. Deputada Inês Sousa Real, PAN: “-Bem, desde logo, ser 

ativista, a defender aquilo que acredita!” 

 

• Sra. Deputada Rita Matias, CHEGA: “-Estudar. procurar 

salvaguardar-se destas campanhas de desinformação e procurar 

sempre muitas fontes, procurar sempre literatura, porque é 

possível termos acesso à verdade. Portanto, este é o meu 

conselho. Envolvam-se, participem e, acima de tudo. nunca 

deixem que vos digam que este lugar não é para vocês. […] 

Esta casa é para todos e devemo-nos fazer ouvir aqui.” 

 

• Sr. Deputado Rui Tavares, LIVRE: “-O meu conselho seria ler 

muito e gostar de livros. Os livros ainda são muito importantes, 

não são uma coisa do passado. Quanto mais uma pessoa lê, 

mais uma pessoa aprende, mais vidas vive. Em vez de ter só 

uma vida é como se tivesse várias e, portanto, aprendendo ao 

longo da vida através da leitura.” 
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Como jornalistas, uma parte do nosso papel é realizar conferências de 

imprensa, por isso, a nossa atividade seria mesmo essa! E quem melhor 

para nos ajudar nisso, do que a jornalista parlamentar, Judith Menezes 

e Sousa? Às 12h, os 

jovens jornalistas 

tiveram mesmo a 

oportunidade de 

interrogá-la e ficar a 

saber algumas curiosidades sobre o seu trabalho. Quando colocada a 

questão se “existe algum tipo de diferença entre um jornalista de outra 

área e um jornalista parlamentar” a entrevistada não hesitou em 

responder: “-Somos todos jornalistas, o que se passa aqui é reportado 

por jornalistas parlamentares. São os que quase vivem aqui […] e 

acabam por, não só perceber a rotina toda do parlamento, como também 

criar laços com os deputados, compreender e ter mais fácil acesso. 

Portanto, acabamos por ser jornalistas especializados, vá lá, no fundo é 

isso”. 

A nossa manhã estava a terminar, era hora de almoço.  

Retomados os trabalhos, que se prolongaram até às 16h e 30m, 

procedeu-se à conclusão do debate na especialidade e 

às votações para o apuramento das doze melhores 

Medidas que integrariam o Projeto de Recomendação 

Final que será entregue ao Governo e onde o Círculo 

Eleitoral da Madeira esteve muito bem representado 

com as duas primeiras Medidas! Bravo! 

Dois dias de divertimento e aprendizagem estavam 

quase a chegar ao fim. Coube ao Deputado Eduardo 

Alves, da Comissão de Educação e Ciência, fazer o 

encerramento da Sessão Nacional. Posteriormente, os 

Porta-vozes de cada Círculo Eleitoral tiveram a oportunidade de 

discursar, manifestando mensagens emocionantes, constatações de 

factos e muitos agradecimentos. Finalmente, foram entregues 

Certificados de Participação a cada deputado, imortalizando esta 

memorável vivência parlamentar.   Obrigada a todos por estes dias 

inesquecíveis e enriquecedores! 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

-Vitória de Baeta Freitas; 9º ano; Escola Básica 2º e 3º Ciclos Dr. Horácio Bento Gouveia; Círculo Eleitoral da Madeira 


